
1 

 
 
 
    

  



2 

Messes dans notre doyenné 

Personnes de contact 
Paroisses de Aische/Dhuy : Roland Gilot ou Stéphanie Jacob 0472/99 67 72 
rolandgilot@voo.be ou 0472/ 21 78 10           stephanie.jacob@outlook.be   
Paroisses de Eghezée : Jeanne-Marie D’Ans  
jeannemariedans@gmail.com ou 0496/ 69 05 87 
Paroisses de Leuze : Véronique Soblet 
accueilleuze@gmail.com ou 0473/ 215 888  

Messes dominicales 
Jour Heure Lieu 

Samedi 17h00 Aische-en-Refail, Hambraine, Hemptinne 

Samedi 17h30 Alternativement sur 4 semaines Bolinne, Boneffe, Branchon, 
Harlue et Boneffe s’il y a un 5ème samedi. 

Samedi 18h00 Les Boscailles, Tillier, Pontillas, Bierwart (ou Sart d’Avril),  

Samedi 18h30 Leuze 

Samedi 19h00 Eghezée 

Dimanche 8h00 Seron de juin à octobre ; Forville de novembre à mai 

Dimanche 9h00 Eghezée, Noville-sur-Mehaigne, Waret-la-chaussée 

Dimanche 9h30 Mehaigne  

Dimanche 10h00 Cortil-Wodon, Forville (ou Noville-les-Bois), Dhuy (ou Upigny) en 
alternance* 

Dimanche 10h15 Hingeon 

Dimanche 10h30 *Dhuy (ou Upigny) si messe des familles, Hanret, Taviers, 
Marchovelette, Leuze, Longchamps  

Dimanche 11h00 Liernu ou Saint-Germain (en alternance) (temporairement 
toujours à Saint-Germain)  

Dimanche 17h00 Franc-Waret 

Dimanche 18h30 Leuze 

Messes de semaine 
Jour Lieu 

Lundi Longchamps (10h30), Aische (18h00) 

Mardi Waret-la-Chaussée (9h00), Aische (18h00) 

Mercredi Les Boscailles (18h00), Leuze (18h30) 

Jeudi Longchamps (10h30), Aische (18h00), Eghezée (18h00) 

Vendredi 
Leuze (18h30), Liernu-chapelle (de nov. à avril  messe avec adoration de 18h 
à 20h), Mehaigne (de mai à fin octobre sauf les mois de juillet-août 18h) 

mailto:rolandgilot@voo.be
mailto:stephanie.jacob@outlook.be
mailto:jeannemariedans@gmail.com
mailto:accueilleuze@gmail.com
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Agenda du doyenné 
 

Date Heure Activité Lieu 

Samedi 3 septembre 18h30 Messe des cartables Eglise de Leuze 

Dimanche 4 
septembre   

11h00 
Messe et bénédiction des 
enfants à la fontaine 

Eglise Saint-
Germain 

Lundi 5 septembre 20h00 
Pourquoi et comment 
personnellement je crois / Jean 
Ladrière 

Leuze : salle des 
coquelicots - rue 
des coquelicots 

Sa 10 et di 11 
septembre 

Voir 
page 

suivante 

Journées du Patrimoine – visite 
de la Croix-Monet  

 
rue de la Croix-
Monet à  
Aische-en-Refail 

Dimanche 25 
septembre 

10h30 
Messe des familles avec 
bénédiction des cartables 

Eglise de Dhuy 

Jeudi 6 octobre 19h30 
Séance d’information du 
Chantier paroissial pour le 
secteur d’Eghezée 

Lieu à déterminer 

Samedi 15 octobre 18h30 
1er souper de l’ASBL Leuze en 
Musique, Culture et Patrimoine 

Voir page 13 et 14 

Ecole Saint-
Martin de Leuze 

Mercredi 27 octobre 19h30 

Séance d’information du 
Chantier paroissial pour le 
secteur de Leuze et 
Aische/Dhuy 

Leuze : salle des 
coquelicots - rue 
des coquelicots 

À Aische-en-Refail une messe chaque premier samedi du mois à 18h00 avec 

liturgie adaptée aux enfants : Les enfants qui peuvent arriver plus tôt sont 

attendus à partir de 17h30 pour préparer les chants de la messe. 

Chaque dernier lundi du mois Altéo (Plus de 10 000 membres, porteurs d’un 

handicap, malades ou valides font vivre le mouvement Altéo. Notre projet : une 

société où chacun est pleinement inclus et voit ses capacités reconnues !) réunit les 

personnes seules ou pas, autour d’activités diverses (musique, gym douce, 

conférence, …) Informations : Philippe Goffin +3281511370 

philippegoffin@hotmail.com 

Prochaines conférences de l’UTAN (salle des coquelicots) 

- Mardi 13 Septembre : Nombre d'or, nombre d'art 

- Mardi 11 Octobre : Le Canada, la Gaspésie 

- Jeudi 27 Octobre : Repas annuel. 

mailto:philippegoffin@hotmail.com
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Les journées du patrimoine du 10 et 11 Septembre 2022 seront 

l'occasion d'ouvrir la chapelle à plusieurs animations dont le 

programme s'intègre dans la neuvaine moment de 

recueillement autour de Ste Philomène. 

 

    Samedi 10 

septembre de 10h 

à 12h et de 14h à 

18h  

dimanche 11 

septembre de 10h 

à 18h. 

 
Visites guidées : Samedi 10 à 15h et 17h  

Dimanche 11 à 11h, 15h et 17h (20 min.) 

Animations en continu: 

Projections avec lunettes 3D de la structure des toitures et clocheton de la 

chapelle ainsi que du projet de rénovation 

Expo photos 

Animations pour enfants Samedi 15h et dimanche 11h et 15h 

Conte 

Construction en bois d’une maquette du clocheton 

Aquarelle de la chapelle 
Petite restauration : 

Samedi dès 14h  Goûter 

Dimanche dès midi : pain saucisse, tartes salées, sucrées… 

Samedi  

Concert de l’académie d’Eghezée en l’église St Joseph 20h accès gratuit 

 
De la part de la Fabrique d'Eglise Rue de la Croix-Monet 1, 

5310 Aische-en-Refail     0474 98 46 94  lannoydominique28@gmail.com 

 

A partir du 15 Août Lancement du site et crowfunding  

https://chapellecroixmonet.odoo.com 

Patrimoine Aischois Religieux 
BE70 0018 7436 2625  

mailto:lannoydominique28@gmail.com
https://chapellecroixmonet.odoo.com/
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ÉDITORIAL 
 

Au moment d'envisager une nouvelle 
rentrée pastorale, attardons-nous, 
marchons ensemble mais pas trop 
vite pour regarder le paysage. Une 
marche contemplative, 
si vous voulez, pas 
une course pour 
mettre en valeur les 
plus rapides. Le 
Seigneur se laisse voir 
par un regard 
désencombré, libre 
d'accaparement et 
préoccupation, 
pacifié. Une action de 
grâce et même peut-
être un chant pour 
gagner notre cœur, 
pour dire notre 
confiance en lui. Il ne 
faut pas manquer quelque chose : la 
foi est personnelle. Elle est une partie 
intime de la vie et personne ne la 
vivra à notre place. Et en même 
temps, parce que les personnes ne 
sont pas sur des îles isolées.... la foi se 
nourrit des relations entre les 
personnes au sein des communautés 
que nous formons. Je notais ceci dans 
une lecture : "la foi n'est pas une 
propriété individuelle isolée du reste. 
Dieu nous attire à la vie du salut grâce 
au témoignage des autres. Nous 

voyons à quoi ressemble la foi en 
voyant des personnes vivre ensemble 
une vie réconciliée. Voilà comment 
regarder mieux encore que le paysage 

autour de nous le 
paysage à l'intérieur de 
nos vies et de la vie de 
nos communautés. 
Les paroisses du secteur 
de Leuze et celles du 
secteur d'Aische-Dhuy 
vont pouvoir davantage 
qu'auparavant former 
un ensemble, vivre 
ensemble, former un 
tout vitalisé par des 
liens. C'est le Seigneur 
qui fait notre unité, qui 
y travaille et en même 
temps il compte sur 

chacun des paroissiens pour être 
témoins de son œuvre d'unité. Sans 
cela, nous manquerons ce que signifie 
le chemin vers l'unité pastorale. C'est 
peut-être difficile de préciser, au cœur 
de notre foi, de quoi le Seigneur nous 
sauve. Le théologien de qui je 
reprenais plus haut quelques phrases, 
William Cavanaugh, est 
convaincant de bon sens pour dire 
l’importance de l’unité : quand ce 
sont des divisions qui règnent, quand 
le manque d’amour mutuel rompt 
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l’harmonie du message que nous 
pouvons porter ensemble, comment 
pourrons-nous dire que le Seigneur 
nous a sauvés ? Plus question de se 
croire meilleur et de trouver l’autre 
moins pertinent, accueillons du Christ 
l'amour mutuel qui mène à l'unité. On 
peut penser à l'image du Bon Pasteur 
où même la diversité des bêlements 
ne serait plus cacophonie !  
L'amour que nous avons les uns pour 
les autres, voilà ce qui se fera 
entendre et voir et qui montrera la 
présence du Seigneur. Proclamer en 
Jésus sauveur, pour les chrétiens, 
dans un monde où l'on peut entendre 
tout et son contraire ou presque, c'est 
une force parce que c'est la possibilité 
d'être signe de quelque chose 
d'essentiel, d'aussi essentiel que le 
respect pour la vie, que le respect de 
toute vie, avec la gratitude de 
recevoir les uns des autres cette 
Bonne Nouvelle avec toutes les 
nuances dont vient colorer 
l'incarnation de ceux qui la reçoivent 
et veulent en témoigner. 
 
Le Secteur d'Aische voit arriver de 
nouveaux pasteurs mais aussi va 
découvrir une nouvelle manière de 
faire équipe avec une équipe élargie 
de prêtres et des personnes engagées 
pour soutenir la mission de chacun. 
Les changements demandent de 
prendre ses marques, de faire 

connaissance surtout, de vivre des 
moments, de mieux réaliser qui nous 
sommes, ce que nous pouvons 
recevoir les uns des autres. Les 
changements qui ont cours dans le 
cadre du chantier paroissial sont 
motivés par une revitalisation, par la 
recherche d'une nouvelle dynamique 
d'animation mettant en commun 
certaines ressources mais n'oubliant 
jamais ce que certains recèlent de 
richesses particulières. Ce Marchons 
ensemble est un numéro particulier, à 
un moment de transition. Mais il n'est 
pas suffisant parce que des 
rencontres, des temps forts de 
partage et de célébration sont 
indispensables. On ne va pas 
bousculer toute l'organisation, non, 
mais trouver, inventer des occasions 
de nous stimuler à découvrir 
comment l'Esprit du Seigneur 
inspirera notre marche. 
Gardons bien à l'esprit qui est celui 
qui nous rassemble, celui dont nous 
apprendrons à être témoins de lui 
ensemble et les uns pour les autres. 
Viens dans mon cœur de la gratitude 
pour ce que je devine de bonne 
volonté dans le cœur de tous ceux 
avec qui nous allons marcher 
ensemble vers l'unité pastorale, et 
ensuite en unité pastorale. Merci à 
eux. Merci à vous. 
 

Abbé Bruno
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COUVERTURE 
 

D’entrée de jeu, on évoque le changement, car oui, ce mois de septembre 
est le début d’un chemin vers un idéal d’unité. Des prêtres s’en vont et 
laissent place à d’autres, des paroissiens se mettent ensemble pour 
construire quelque chose de plus grand qu’eux… Et puis la rentrée qui tout 
simplement change notre rythme … Dans ce numéro, vous trouverez 
beaucoup de rappel, d’évocation de cet unité en devenir. Car pour relever 
une citation bien connue : « seul, on va plus vite, ensemble, on va plus 
loin ». Mais plus proche de nous, comme le dit Saint Paul : « ayez beaucoup 
d’humilité, de douceur et de patience, supportez-vous les uns les autres avec 
amour ; ayez soin de garder l’unité dans l’Esprit par le lien de la paix. » 
Bonne lecture ! 
 

 

RÉTROSPECTIVE 
 

ÇA S’EST PASSÉ CHEZ NOUS CET ÉTÉ ! 

 

« Que ceux et celles qui acceptent de mettre la 

main (et le cœur !) à la pâte se retrouvent ce 

lundi soir à Harlue. » 
 

Et voilà ! C’est lancé ! Presque à notre insu, nous 

voilà embarqués dans l’organisation de 

rencontres à la fois festives (le jubilé d’argent de 

notre curé, Jules Denagnon Kédé) et … cruciales 

pour l’éclosion d’une future Unité Pastorale 

(« UP ») pour les 8 paroisses de notre secteur 

d’Éghezée.  
 

Des softs, des salés, des sucrés… des tasses, des 

verres, des gobelets (pas jetables, hein ! ), des 

samovars, du café, du sucre, du lait… Et puis, 
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l’écran, la sono, et puis, et puis … Bref, à partir du mois de mai on a senti un 

vent de branle-bas le combat souffler sur nos 8 paroisses, dans un grand 

mouvement d’une action commune. 
 

Trois commissions sont ainsi nées (logistique, collation, presse et 

communication) pour concrétiser toutes les idées. 

En un mois, un programme rassembleur a pris forme et c’est ainsi que tout 

s’est mis petit à petit miraculeusement en place …  
 

Les chaises, les tables, la décoration, les fleurs, les moyens audio-visuels de 

l’église saint Hubert … l’école Abbé Noël qui nous ouvre ses portes (et ses 

toilettes !). Le brasseur est trouvé, les clefs, etc, etc. Les bonnes volontés se 

sont multipliées pour concocter qui des tartes, qui des galettes, … les chorales 

répètent … certains viendront même de Paris, les témoins se préparent. 

 

Ainsi, pendant plusieurs semaines, ce fut un peu la course contre la montre 

pour mettre en œuvre ces moments qui se révèleront – qui sait ? – peut être 

décisifs pour la naissance de cette nouvelle UP dans le diocèse de Namur. 
 

Le  vendredi 1er juillet nous avons vécu une  belle soirée de témoignages , avec 
Fabienne, Augustin, Xavier et 
Quentin qui nous ont partagé leurs 
manières de vivre l’Appel entendu , 
comme mère de famille, 
responsable de Patro, prêtre et 
futur séminariste… Comment le 
Seigneur a pris place dans leurs vies, 
comment ils y ont répondu, comment le « oui » donné grandit tout au long 
de leurs cheminements … 
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Le samedi 2 juillet, une assemblée réunissant nos 8 
paroisses a rempli l’église Saint Hubert d’Éghezée.  
 

Nous avons eu la joie de vivre une messe concélébrée 
par 7 prêtres, animée par trois différentes chorales, et 
de nous 

retrouver ensuite pour un goûter 
convivial dans les locaux de l'école 
Abbé Noël. 
 
 

Et maintenant ?  

 

Peut-être, « en vivant ce travail collégial ensemble avons-

nous vraiment vécu un ‘ test’ grandeur nature pour notre 

secteur » (Abbé Jules). 

 

Notre espoir : que ce à quoi nous avons pu « goûter » 

ensemble, au travers de nos échanges préparatoires et lors 

de ces rassemblements puisse davantage se concrétiser 

dans la croissance d’une véritable « UP » pour nos 8 

paroisses. 

 

L’avenir est maintenant à construire, ensemble, dans l’unité, avec la force de 

l’Esprit Saint « … l’unité, ce n’est pas l’uniformité ! L’unité pastorale, c’est une 

communion de communautés, des paroisses qui continuent à exister, chacune 

avec sa spécificité… Mais en se soutenant l’une l’autre, en apportant chacune 

ses richesses à l’ensemble… » (Mme Françoise Hamoir, déléguée épiscopale) 

« PARLE, SEIGNEUR, TON SERVITEUR ÉCOUTE » 

 

Commission Presse et Communication 
Secteur Éghezée 
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REFLEXIONS SUR … 
 
L’Église doit-elle changer ?  
 
« Le changement fait peur. » 
« Pour certains, ancien veut dire fiable, pour d’autres, c’est la création et la 
nouveauté qui dit la vie. » 
« Le monde nous trompe : il y a quand même quelque chose qui demeure 
dans ce qui fait qu’un homme est un homme. Cela, le Seigneur, le rappelle 
sans cesse à la communauté des croyants qu’on appelle l’Église. L’Église doit 
tenir bon, et en tenant bon, elle sera soutenue par les personnes de bonne 
volonté qui veulent éviter le désastre vers lequel on part. » 
« L’Eglise devrait se détromper. Ses principes la plombent d’une fameuse 
inertie. Comment alors se rend-elle compte de ce que vivent les gens 
aujourd’hui ? Alors que l’Évangile, c’est une grâce de liberté pour une 
conversion qui ne tarde pas. » 
« C’est une histoire de communication. Il faut un autre langage. Loué sois-tu 
toi qui a révélé cela aux petits et aux enfants, disait Jésus. Et puis, qu’il y ait 
une doctrine, concoctée par des siècles de spéculations, à travers laquelle 
perce ce que le Seigneur peut encore nous dire ! » 
« Oui, communication : Allez parler de liberté aujourd’hui. Le cœur libre 
d’être joyeux en se donnant s’en réserve. La publicité formate les esprits 
dans le sens inverse » 
« L’Église, elle est lourde des limites des humains. Heureusement, on y 
remarque des vies vraiment transformées qui témoignent. C’est la vocation 
de tous. Mais sans doute ne se stimule-t-on pas assez à oser dire ce que le 
Seigneur, qu’on a décidé d’accueillir dans sa vie, a pu ainsi changer. » 

 
 

L’Église est une réalité humaine mais 

animée par quelque chose de divin, 

l’Esprit. 
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L’Église doit-elle changer ? Et vous qu’un pensez-vous ?                                                                                                                       
On imagine les tenants de positions de toutes sortes. Réel dialogue ou foire 
d’empoigne ?  
L’Église est une réalité humaine mais animée par quelque chose de divin, 
l’Esprit. Elle est un signe de communion. Ce serait un malheureux paradoxe 
qu’à propos de sa vie, de ce qui la fait avancer, elle se divise. Les 
changements auraient du mal à être reconnus comme venant de Dieu. Et 
c’est le drame des schismes, ces ruptures qui sont intervenues entre les 
croyants - sur des éléments de foi mais bien souvent aussi à propos de la 
reconnaissance d’une autorité ou d’un principe d’organisation.  

 
La question est peut-être de voir des styles d’Église s’opposer. Quand 
« voir » se limite à voir de l’extérieur sans chercher à comprendre. Quand 
« style d’Église » dit plutôt caricature d’une manière de fonctionner. Le 
respect ne permet pas de caricaturer les libertés mises en œuvre quand se 
posent  des questions comme « que dois-je faire ? » en lien avec un «que 
puis-je espérer ? »  
 
« Libre, oui, libre parce que je ne me sens pas tenu par les liens d’un monde 
qui n’est plus chrétien. » 
« Je me sens assez libre pour ne plus rester attaché à d’anciennes pratiques 
qui me semblent marginaliser les croyants dans le monde. » 
 
En fait, le message de l’Évangile pourrait bien faire tenir les deux. Et cela 
peut se montrer en diverses époques et contextes. Quand le Christ a rejoint 
tous les exclus, par sa passion, Dieu proposait de libérer de tout ce qui peut 
diviser. A une époque, pour l’Église primitive, il a rassemblé Juifs et Païens, il 
a réconcilié des personnes au-delà d’oppositions terriblement ancrées. Ne 
pourrait-il pas rassembler aujourd’hui encore, celui pour qui prime la fidélité 

En fait, le message de l’Évangile pourrait 

bien faire tenir les deux. 
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et celui pour qui c’est la liberté nécessaire à s’adapter à un monde en 
mutation qui est première. Comment changer en Église ? La réponse 
commence par la place qu’on réserve à Dieu. C’est aussi comment, en son 
nom et au nom de sa miséricorde, on tient à respecter la dignité de toute 
personne. Mettons-nous d’accord et nous percevrons que Dieu nous 
précède par le don de ce qui peut nous accorder : par la bienveillance que 
l’Esprit insuffle. Ainsi, on se dira merci pour les différences qui peuvent nous 
faire voir nos points aveugles. On sera joyeux, plus libres d’apprendre à 
s’apprécier mutuellement. Vous me direz aussi que faut-il vraiment changer, 
pourquoi ici ou là ? Rappelons la parabole de la lumière qui ne peut rester 
cachée. Le signe d’une unité, d’une communion qui ne peut parler que si  
elle peut se montrer et se montrer pour inviter.  

 
Le Seigneur compte sur nous pour y travailler. On manque quelque chose à 
ne pas chanter le Seigneur pour sa loi d’amour, pour son Évangile qui n’a pas 
encore assez changé le monde ?  
Pas  assez…. Cela trahit sans doute mon point de vue !! Parce que je n’en ai 
pas terminé de me convertir. Parce que j’ai l’impression qu’à beaucoup de 
niveaux on tarde en Église à expérimenter la force du pardon et de la 
bienveillance pour que tous en sortent grandis, de faire l’expérience de la 
conversion ensemble. Même si j’espère que l’Église universelle peut révéler 
des bonnes nouvelles.  
L’Église peut changer en s’ouvrant à la force de l’Évangile. Il suffit d’en lire le 
cœur : il dit la force de l’amour qui fait taire les accusations de quelque sorte 
qu’elles soient. A qui rapproche-t-on d’être aveugle si on ne lui a pas 
proposé non seulement notre lumière, mais la lumière d’y voir plus clair 
ensemble. L’Evangile donne de ces audaces !  
 

Abbé Bruno 
  

La réponse commence par la place qu’on 

réserve à Dieu. 
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LA CHAPELLE NOTRE-DAME DES AFFLIGÉS A LEUZE 
 
Encore ? Oui, mais il y a changement ! 
 
Vous avez peut-être déjà contribué à la restauration de cette jolie chapelle 
située à Leuze … ou peut-être pas encore ! Dans 
les deux cas, une chance s’offre à vous ! 
En effet, grâce à une convention établie avec Le 
Fonds du Patrimoine Qualité-Village-Wallonie, à 
partir de ce jour, chaque don d’au moins 40 
euros bénéficiera d’une déductibilité fiscale. 
Ainsi un don de 40 euros coûte au final 22 
euros à la personne qui l’a versé. 
Attention, ce n’est pas le même numéro de 
compte que précédemment. Pour bénéficier de 
la déductibilité d’impôt, la somme doit impérativement être versée sur le 
compte  

BE26 088-2452679-29  
Fonds du Patrimoine QVW 

Chaussée d’Argenteau 21 – 4601 ARGENTEAU 
 
A la lecture de cet article les travaux auront déjà commencé (fin août). Près 
de 7500 euros ont déjà été récoltés (dont 3750 euros de 
l’AWAP) mais il manque encore 9000 euros pour que 
tous les travaux puissent se faire (le toit et le 
plafonnage)… alors, aidez l’asbl Leuze en Musique, 
Culture et Patrimoine ! 
Vous préférez donner autrement ?  
Alors, bienvenue à toutes et tous au premier repas chantant organisé par 
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Au profit de la restauration de la Chapelle Notre Dame des 

Affligés  et du projet musical  de l'ASBL 

 

Animateur Michel Jaspar  
http://www.micheljaspar.be/ 
  

QUAND : 15 octobre 2022 à 18h30  

Où: Ecole St Martin de Leuze  

Adresse: route de Namêche 39 à Leuze 

Tombola  avec un super prix à la clef  

 

Nous vous attendons nombreux pour venir déguster un repas aux 

couleurs  et aux saveurs de l'automne ! 

 

Infos et réservations : 

leuze.musique.culture.patrimoine@gmail.com 

tél : Geneviève Laloux 0477 25 02 36 

 ou   Véronique Soblet 0473/215 888  

  

 

 

 
 

http://www.micheljaspar.be/repertoire
mailto:leuze.musique.culture.patrimoine@gmail.com
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LES INTENTIONS DU PAPE FRANÇOIS

Mois de septembre 

POUR L’ABOLITION DE LA PEINE DE MORT 
Prions pour que la peine de mort, qui porte atteinte à l'inviolabilité et à 
la dignité de la personne, soit abolie dans la législation de tous les pays 
du monde. 

 

Mois d’octobre 

POUR UNE ÉGLISE OUVERTE À TOUS 
Prions pour que l'Église, fidèle à l'Évangile et courageuse dans son 

annonce, soit un lieu de solidarité, de fraternité et d'accueil. Qu’elle 
vive de plus en plus la synodalité. 
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Une pièce de théâtre…  

Mon nom est Bartimée. Si tu fermes les yeux, tu imagineras ce que c’est, 

comme moi, de ne pas voir. Je suis un aveugle ni amer, ni malheureux  … 

C’est ainsi que parle de moi un de mes amis, l’abbé Robberechts, dans une 

chanson qu’il a composé pour moi. En fait, dans mon jeune temps, il y a déjà 

bien longtemps, j’étais un scribe qui connaissait bien les Ecritures. 

Malheureusement, quand je suis devenu aveugle, je suis devenu mendiant. 

Dans mon pays, être mendiant aveugle, c’est très difficile. Les gens donnent 

peu d’argent. Enfin, tout de même, ces derniers temps un peu plus, mais ce 

n’est pas pour moi : c’est pour restaurer la chapelle Notre-Dame des Affligés 

qui se trouve à Leuze. 

Tout cela c’est de la faute à mon amie Marie-Madeleine. 

On dit que c’est une femme de mauvaise réputation, mais en fait, elle est 

surtout malheureuse. Alors elle a cherché longtemps l’homme de sa vie. Et 

elle l’a trouvé lorsqu’elle a rencontré Jésus. Et puis, elle m’a aussi mené à Lui 

pour être guéri. 

Et c’est ainsi que notre vie à tous les deux a vraiment changé. 
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Désormais, dans les églises ou les maisons de repos, nous ne cessons de 

raconter l’Evangile. Nous cherchons ainsi des personnes qui croiront à cette 

bonne nouvelle : Jésus est ressuscité, Il est vraiment le Messie que des 

générations ont attendu. 

Après Leuze et Marchovelette, nous allons continuer à raconter notre 

histoire, - enfin celle de Jésus – dans d’autres endroits comme Jurbize (18 

septembre), Loyers (le 2 octobre),  Faux-les-Tombes (le 30 octobre) ou 

encore dans un endroit très cher à Marie-Madeleine : la chapelle de Heigne 

à Jumet (le 20  novembre). 

ET VOUS ?  

SEREZ-VOUS DES NÔTRES à l’une de ces représentations  où même nous 

inviterez-vous à aller ailleurs raconter l’Evangile ? 
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TEMOIGNAGE 
 
Madame Dion, directrice de la maison de repos et résidence-services « Les 
Sources » à Marchovelette. 

La journée a commencé de bon matin à la maison de repos et résidence 
services « Les Sources » à Marchovelette.  J’ai rendez-vous à 10h avec 
Madame Dion, la directrice.  En entrant dans le hall, en même temps que le 
facteur, une dame nous accueille.  Elle est résidente et comme à son 
habitude, elle réceptionne et trie le courrier.  « Il est rare de trouver 
Madame Dion dans son bureau ! », me dit-elle.  « Elle est certainement 
occupée dans les chambres avec les autres infirmières. »  
Au bout de quelques minutes, la directrice me rejoint dans le grand salon 
vitré.  Le soleil d’été illumine généreusement la pièce.  De grandes chaises 
confortables et des fauteuils, de nombreuses tables autour desquelles 
discuter : c’est très cosy !  La vue est agréable, le cadre verdoyant, avec un 
grand jardin sur le côté, une petite cour fleurie à l’avant…  Nous 
commençons sans tarder l’interview car même si cette ambiance a un petit 
goût de vacances, le travail ici n’attend pas. 
Madame Dion est aussi infirmière et a interrompu ses visites et soins dans 
les chambres pour m’offrir son témoignage.    

Journal L'Avenir Publié le 23-04-2011 
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Tout d’abord, je lui demande comment elle est devenue directrice du home 
de Marchovelette.   
Madame Dion m’explique que c’est « leur maison ».  Cela fait 24 ans, le 1er 
juillet 1998 que son mari et elle se sont lancés dans un véritable projet de 
vie en construisant cette maison de repos.  Cela a commencé par la maison 
de repos, et ensuite, il y a une dizaine d’années, ils ont créé la résidence-
services.   
« C’était un investissement énorme ! Oui, les trois premiers mois, j’ai 
travaillé jour et nuit avant de pouvoir engager une infirmière veilleuse de 
nuit.  Mon mari travaillait alors à la côte dans un restaurant.   Ma maman 
était malade et je m’en occupais beaucoup. J’avais encore mes enfants à la 
maison même s’ils étaient ados et pouvaient se débrouiller.  Notre maison 
est au bout de la rue.  Je retournais faire des tâches ménagères et puis je 
revenais ici toute la soirée jusque minuit passé parfois avant de retourner 
chez moi.   En fait, je passe la plus grande partie de ma vie ici.  C’est notre 
maison et on a besoin de moi : je ne peux pas faire autrement. »   
-  Vous êtes très engagée humainement.  Dans votre vie ici, comment dirais-
je, vivez-vous votre engagement chrétien? 
 
-  Quand j’ai commencé ici il y a 24 ans, je suis restée au moins un an sans 
aller à la messe et cela me manquait.  J’ai donc demandé à l’abbé Jacquet 
qui fut notre curé pendant de nombreuses années si de temps en temps on 
ne pouvait pas faire la messe ici, à la maison de repos.  Il y avait une messe à 
l’église chaque mercredi et on ne chauffait alors celle-ci que pour 2-3 
personnes.  J’ai parlé avec les paroissiens que je connaissais très bien et ils 
ont accepté de faire la démarche.  Le mercredi après-midi, il y avait aussi les 
joueurs de cartes de Marchovelette.   Comme je souhaitais organiser des 
animations dans la maison et favoriser les échanges, qu’il s’agisse 
d’intergénérationnel ou de gens du même âge, je leur ai proposé de venir 
jouer aux cartes avec les résidents.  Des connaissances d’autres villages 
alentours venaient également se joindre aux aînés joueurs de cartes de 
Marchovelette et de la maison de repos, et les après-midis étaient bien 
animés chaque mercredi.  C’était devenu un rituel, il y avait bien sûr un 
goûter partagé et la messe qui suivait à 17h30, juste au moment où l’on 
préparait les tables de la salle à manger pour le souper ; il fallait être bien 
organisé !  Je parle au passé car c’est toute une génération qui a disparu et 
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les aînés actuels, de la nouvelle génération, ne jouent plus aux cartes.  Mais 
depuis lors, les messes ont toujours continué en semaine à la maison de 
repos et même certaines grands messes, que ce soit Pâques, le mercredi des 
cendres, ou le 2 novembre.  La messe qui a normalement lieu à 18h30 à 
l’église est avancée d’une heure à la maison de repos (on avance également 
le souper en fonction de celle-ci).  J’ai toujours mis beaucoup de cœur à 
aider l’abbé Jacquet à préparer ces messes. Par exemple, suite à un voyage à 
Lourdes avec ma maman, j’ai ramené une idée qui m’avait plu là-bas lors 
d’une célébration et nous avons fait cela ici, aux Sources.  
 
-  Les résidents bénéficient-ils d’une salle de culte ?   
-  Non, mais c’était dans les projets d’extension et cela n’a pas été aménagé 
encore, en raison de la Covid notamment.  En fait, on aurait souhaité un coin 
de recueillement neutre.  Même si je suis chrétienne catholique, je dois 
respecter toutes les personnes qui arrivent ici et qui peuvent avoir une autre 
religion ou ne pas pratiquer.  Certains ne veulent pas entendre parler des 
messes.  On leur demande évidemment leur avis, quand ils viennent 
d’arriver, s’ils souhaitent y assister ou pas. 
 
-  Avec la pandémie, j’imagine que les messes ou donner la communion, ça a 
été un peu plus compliqué.  Mais maintenant ? 
-  Les messes ont repris chaque semaine. Quand le Père Alain Goffinet vient 
célébrer c’est tout à fait particulier et on a beaucoup de résidents qui 
viennent aux messes.  Je dois dire que ça plaît beaucoup toute cette 
préparation avec son installation audio-visuelle, les chansons sur l’écran. 
C’est quand même différent d’avec l’abbé Bruno avec sa guitare et sa voix. 
C’est très vivant et beaucoup plus participatif : nos résidents n’assistent plus 
à la messe ; ils font la messe eux aussi.   Même certains qui n’étaient pas 
intéressés par la messe, d’ordinaire, ont pris l’habitude d’y aller. La semaine 
prochaine, le Père Alain revient avec Véronique Soblet et le doyen Bruno 
Robberechts pour un autre type de célébration si je puis dire : le spectacle 
de Marie-Madeleine et Bartimée qui racontent les évangiles.  Là encore, 
beaucoup de personnes ont répondu à l’invitation et sont curieuses de voir 
le spectacle.   
 



22 

 
 
-  Y a-t-il parfois des activités à l’extérieur ?   
-  Il y a parfois un goûter organisé pour les aînés à la salle paroissiale.  Il 
m’est même arrivé d’accompagner à plusieurs reprises quelques résidents à 
la foire à Namur ou aux fêtes de Wallonie, mais ça ne date pas 
d’aujourd’hui.   
Ces dernières années, enfin, avant la pandémie, nous sommes allés 
plusieurs fois à Leuze pour assister aux représentations des jeunes élèves 
lors de la fancy fair de l’école St Martin mais nous avons dû nous organiser 
pour le transport. Normalement, on peut bénéficier d’un car de la commune 
pour les déplacements mais si on sort de Fernelmont, on n’y a pas droit, 
alors c’est vraiment compliqué.  Nos aînés ont envie d’y retourner : ils 
gardent de ces spectacles un souvenir formidable.  C’est magnifique !  
Comme je vous l’ai dit, j’aime favoriser les échanges intergénérationnels.  
Par exemple, on a déjà eu des enfants qui venaient chanter pour nos 
résidents ou jouer avec eux à des jeux de société. Ce sont de très beaux 
moments mais avec le Covid, tout cela a été supprimé. 
Madame Dion ajoute que si ses résidents se déplacent, elle les 
accompagne :  « Ce sont mes résidents ! »,  dit-elle.   « Je les connais.   S’il 
leur arrive quelque-chose, j’aime être là pour pouvoir intervenir. »   
Entretemps, une ambulance est arrivée pour emmener une personne à 
l’hôpital.  Madame Dion s’interrompt pour aller lui dire au-revoir.  C’est un 
déchirement pour la dame âgée de quitter sa maison et la directrice.  Elle 
serre les mains de Madame Dion qui la rassure.  La résidente la remercie 
pour tout le bien qu’elle lui fait en lui disant combien elle l’aime. C’est très 
touchant.    
A mon tour, en mon nom mais aussi au nom de tous les lecteurs qui vous 
liront, je vous dis merci Madame Dion, pour votre très beau témoignage.  Je 
suis certaine que vous auriez encore beaucoup de choses à nous dire mais 
vous avez tant à faire.  Merci pour tout ce que vous faites pour nos aînés! 
  



23 

A-DIEU MONSIEUR L’ABBÉ 
 
- Des funérailles à Leuze vendredi ? Je prends note… 
 - L’Abbé Sabaux…. ! Quoi ?  
 - Oui, l’Ancien Doyen.  
L’annonce est faite. L’annonce des pompes funèbres est une surprise qui me 
bouscule. Ce n’est pas dans ces pages qu’on va décrire les faits comme des 
experts médicaux. Car c’est juste d’évoquer comment notre ancien doyen 
peut encore être présent dans les esprits, dans les cœurs. Chaque époque 
avait ses habitudes et des prêtres lancent des initiatives. Mais évoquer une 
figure, et en plus celle d’un curé, c’est parfois réveiller l’esprit d’une manière 
de vivre et de ce que les communautés reflétaient dans leurs activités de ce 
qu’un pasteur y semait.  
 
C’est la veille du départ pour Beauraing, à l’occasion du Triduum du 
doyenné, que cette nouvelle intervient. C’est l’occasion de remarquer une 
première chose que l’abbé Sabaux a semée. Il fut initiateur de la parole des 
malades qui reprend un peu de vigueur après le Covid et ses méfiances 
impossibles encore à effacer. Avec le Triduum, on remarque aussi 
l’importance que l’abbé Jules Sabaux accordait à Notre Dame de Beauraing 
et à ces séjours près du lieux des apparitions. Les messes de semaine ne 
manquent jamais la prière à Notre Dame de Beauraing et la dizaine d’Ave. 
Venons-en aussi à une fierté qu’il a permis d’avoir aux Leuzois : leur Eglise et 
sa bonne tenue. L’abbé Jules Sabaux en avait soin et n’hésitait pas à des 
initiatives pour son bon entretien, pour qu’on puisse y admirer différentes 
pièces bien mises en valeur et que le visiteur soit ainsi porté dans son 
recueillement.  
 
Les brebis connaissent sa voix. Tiens si on parle d’un pasteur, on entend 
peut-être encore sa voix se lancer dans l’une ou l’autre réplique en wallon. 
De quoi amener un peu d’humour dans le quotidien, de quoi aussi ramener 
des considérations dans un bon sens bien terre à terre. C’est sans doute ce 
réalisme qui conduisait Jules Sabaux à avoir une attention particulière pour 
des personnes plus simples ou pour les plus démunies. Son attention évitait 
de trop attendre pour faire entretenir des biens que le temps dégraderait.  
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Pas besoin d’en rajouter car ce petit mot ne se veut pas du tout exhaustif 
mais plutôt montrer qu’on peut être dans le présent et y remarquer des 
détails qui font penser à ceux qui nous ont précédés, et que cela se vérifie 
bien pour l’abbé Jules Sabaux. Quand un passage dans l’église de Leuze, 
quand un échange avec les communautés chrétiennes des alentours vous 
feront penser à l’abbé Jules Sabaux, que votre prière lui laisse aussi une 
place. Merci à vous. Merci à lui.  
 

PÈLERINAGE ET TRIDUUM 
 
Quelques souvenirs de ces pèlerinage et triduum si chers à l’ancien doyen, 
Jules Sabaux… Des photos. Pour faire plaisir à ceux qui sont venus et pour 
donner envie aux autres de se joindre à nous la prochaine fois … Aussi pour 
remercier tous ceux sans qui ce pèlerinage ne pourrait avoir lieu !   
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Merci aux jeunes (ils ne sont pas tous sur la photo !) qui faisaient plus que 

pousser les chaises roulantes ! Leur présence mettait une touche d’Amour et 

de bienveillance supplémentaire ! 
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Merci à Evelyne et José Wiame mais aussi 

à Freddy, Francine, Marie-Louise, Aline, 

Nicolas, Stéphanie, Nadine, Robert, Lucie, 

Anna, Marie-Irma, Céline, Sylvain, 

Martin, Lucas. Vous faites des heureux ! 

Et on n’oublie pas ceux qui n’étaient pas 

présents cette fois-ci mais tellement 

importants pour le groupe ! Ils se 

reconnaîtront ! 
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COIN ENFANTS 
 
Mots mêlés : dans la grille ci-dessous, barre tous les noms qui ont un rapport 
avec la catéchèse. (Horizontalement, verticalement et dans les deux sens). Il 
te restera un mot important qui t'accompagnera tout au long de l'année. 
Attention, il manque les accents dans la grille! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

Réponses: Horizontalement: Jésus, Marie, Evangile, Noël, Noé, Pâques, Eglise, 

David, Moïse, prière, sacrement. 

Verticalement: Bible, Pardon, Dieu, Foi, Croix. 

Le mot qui t'accompagnera: amour. 
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Solution de la fois précédente  
Horizontal : 1. Philosophe 2. Aune – Rameau 3. Récompense 4. Crane – Ire – Es 5. 
Helléniste 6. Elue – Noé – Bru 7. Macédonien 8. Ina – Atlas – St 9. Narcisse – Se 10. 
Sacerdotal  Vertical : 1. Parchemins 2. Huer – Elan – Aa 3. Inca – Luc – Arc 4. Léon – Lee 
– Ace 5. Orme – END – Tir 6. Sapin – Oo – LSD 7. Omer – Iena – SO 8. Penes – Biset 9. 
Hase – Tressa 10. Eues – E – Untel  

Mots croisés par Odon Libert 
 

 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 

1           

2           

3           

4           

5           

6           

7           

8           

9           

10           

Horizontal 
1. Chrétien de Rome que Paul fait saluer 
(Rm 16 :15) 
2. Offrande de Jésus à Dieu sur la croix 
3. Inventa la lampe à gaz – Clinique 
pour soldats – Siemens – Homme de 
Londres  
4. Rachat suivi d’une délivrance 
5. Antichrist – Résonance  
6. Annonciation 
7. Fin de la messe – Trois à Rome – 
Voyelle – Détruisit  
8. Ecrivain soviétique (1891-1967) 
9. Lépreux syrien – Bordure   
10. Etain – En Côte-d’Or – Racines 
vomitives  

Vertical 
1. Religieux issus des Hassidim 
2. Pour labourer – Prophète hébreu  
3. Personnel – Magistrat municipal – 
Genre musical  
4. Saint de la Manche – Prières pour les 
défunts      
5. Ville du Kirghizistan – Me révoltai     
6. Luminaire – Dort beaucoup – A 
remplacé Fortis  
7. Pour chasser – Principe de pensée 
chinoise – Commence un œuf  
8. Portable – En ce lieu – Très fort 
comme lui  
9. Indien – Interjection – Fit un bord à 
une étoffe  
10. Un à Alost – Négation – Pièces de 
charrue   
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Marchons ensemble puis mangeons ensemble : la recette 

 
C’est rentrée, pensons aux biscuits pour tous … 

Moques de Hollande 

Ingrédients  

150 gr de farine  
100 gr de beurre mou 
50 gr de sucre fin 
1 paquet de sucre vanilliné 
Du sucre cristallisé  

 

Réalisation  

Mélanger le beurre, sucre vanilliné et le 
sucre … pas trop longtemps ; incorporer 
ensuite la farine. 

Façonner un rouleau de 4 à 5 cm de diamètre et le rouler dans le sucre 
cristallisé. 

Laisser reposer une demi-heure, une heure au frigo. Préchauffer le four à 
170°. 

Couper des rondelles d’environ 1 cm d’épaisseur ; les déposer sur une 
plaque tapissée de papier sulfurisé. 

Les cuire au four durant 10 à 12 minutes. 

 

Miam, miam… 
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